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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Obras de Distribuidores viales ya están pagadas al 100%, no hay forma de recuperar 
dinero: Guadalupe Díaz Chagolla 
Los distribuidores viales ya están pagados al 99% y 100%, confirmó la diputada del PRD, 
Guadalupe Díaz Chagolla, al señalar que al haber hecho los pagos a este nivel, no existe 
manera de presionar a las empresas para que concluyan las obras, pero además al existir 
diferencias entre el avance físico de la obra y el avance financiero se incurre en 
responsabilidad. «Fíjense que ya no hay nada que devolver, desafortunadamente los dos 
distribuidores –y lo podemos constatar en la página de transparencia de la Secretaría de 
Obras Públicas- ya están pagados, uno al 99 por ciento y otro al 100 por ciento, entonces 
es por eso el retraso en estas obras tan importantes, porque ya no hay cómo presionarlos 
con deductivas o con sanciones para que se terminen.Es una situación muy grave», dijo. 
 
Va diputada del PT por creación de Comisión de Agua en el Congreso 
Como "inminente" calificó la diputada del Partido del Trabajo (PT), Mayela Salas Sáenz, la 
creación de la Comisión de Agua, ante la urgencia de tomar medidas legislativas y 
administrativas, que ayudarán a solventar la administración de los recursos de agua. A decir 
de la petista, la propuesta recae en que la Comisión de Medio Ambiente no es suficiente 
para legislar y dictaminar en torno al tema del uso indebido del agua potable, así como a 
instalación de mecanismos para reutilizar y reciclar el agua en los hogares, industrias, 
jardines, campos de golf, cultivos, con ello mejorar y ampliar las posibilidades de 
almacenamiento y conservación del agua, haciendo un consumo sostenible de las aguas 
subterráneas y acuíferos, y preservar su ecosistema. "Es muy importante porque no se le 
ha dado realmente la importancia y Michoacán ya está en un punto rojo en cuestiones de 
agua", mencionó Mayela Salas. 
 
Buscan imponer megamultas a autolavados, industrias y lavanderías que alteren 
medidores de agua 
Draconianas multas para frenar el desperdicio de agua en Michoacán están proponiendo 
varias diputadas locales. La nueva multa máxima llegaría a un millón 920 mil pesos en 
contra de las industrias y de las grandes empresas que estén alterando el consumo 
marcado en los medidores para robarse el vital líquido. Asimismo, la nueva multa máxima 
para autolavados y lavanderías llegaría a los 816 mil pesos por desperdiciar el agua o por 
alterar los aparatos medidores, según iniciativa para endurecer las sanciones establecidas 
en la Ley de Aguas y Gestión de Cuencas del Estado. En Michoacán se desperdicia entre 
el 30 y 50 por ciento del agua disponible, ya sea en fugas o en malos manejos, de acuerdo 
con la exposición de motivos de la iniciativa de reforma y adición que firman las diputadas 
morenistas Julieta García Zepeda y Anabet Franco Carrizales y la verde-ecologista 
Margarita López Pérez 
 
Diputados buscan que Yarabí Ávila rinda cuentas al Congreso; acusan abandono y 
omisión en educación 
Yarabí Ávila, secretaria estatal de Educación, será llamada a comparecer ante el Pleno del 
Congreso, según acordaron preliminarmente los diputados locales, aunque hasta la 
próxima semana habrán de definir la fecha, el formato y las preguntas. El abandono de las 
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escuelas siniestradas detonó los reclamos en contra de la funcionaria y asomó la 
animosidad de varios diputados, principalmente de Morena, porque no consiguen 
audiencias personales con ella para hacer gestiones particulares, insistiendo en hacerla 
comparecer para reclamar temas que le tocan a la SCOP. “Yo tengo más de 120 solicitudes 
para mantenimiento de escuelas o para reubicación de profesores”, comentó la morenista 
Seyra Alemán, quien empujó la comparecencia de Yaraví Ávila para que explique cómo 
está ejerciendo el presupuesto que le autorizaron.  
 
Plantean quitar licencia por 10 años a los traileros que provoquen accidentes por 
abuso de sustancias 
Hay que revocarle la licencia durante 10 años a los traileros y a los camioneros que 
provoquen delitos en las carreteras por abusar de drogas o por estar en estado de ebriedad, 
se pronunció Reyes Galindo Pedraza, líder parlamentario del PT, al proponer iniciativa de 
reformas a la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal. El factor humano es la 
causa del 60 por ciento de los accidentes carreteros en Michoacán, sostuvo el legislador 
petista, al argumentar su iniciativa dirigida al Congreso de la Unión, en la que propone 
revocar los permisos a los conductores que manejen ebrios o drogados, con penas 
agravantes si cometen algún delito. 
 
Pide Víctor Manríquez más recursos para fortalecer Policía  
Las policías municipales y la estatal están debilitadas porque el Gobierno federal lo ha 
querido de esta manera al desaparecer el Programa Nacional de Prevención del Delito 
(Pronapred) y el Programa para el Fortalecimiento de la seguridad (Fortaseg), afirmó el 
diputado Víctor Manríquez. En la actualidad ninguna corporación policiaca del estado 
cumple con el número necesario para poder brindarle seguridad a los ciudadanos y debe 
ser una prioridad el apoyo a los municipios para poder garantizar la seguridad pública a los 
ciudadanos, por lo que es necesario que la Federación aporte otro tanto de lo que el Estado 
invierte a través del Fortapaz. 
 
Descarta Reyes Galindo ruptura en el GPPT por diferencias ideológicas 
Pese a las acaloradas discusiones entre integrantes del Grupo Parlamentario del Partido 
del Trabajo (GPPT) en torno a temas que generan polémica, como 
la despenalización del aborto y la prohibición de la tauromaquia, el coordinador de la 
bancada, Reyes Galindo Pedraza, negó que haya una ruptura al interior de la fracción. En 
entrevista, el diputado aseguró que, independientemente de las posturas personales 
respecto a estos temas por parte de los cinco integrantes de la bancada petista, los 
legisladores mantienen un marco de respeto entre ellos. Y es que han sido evidentes las 
discusiones en el Congreso de Michoacán, entre Gabriela Cázares Blanco, legisladora 
defensora del derecho al aborto, y Mayela Salas Sáenz, quien busca prohibir las corridas 
de toros, contra Baltazar Gaona García, quien se opone a ambos temas. 
 
Déficit no debe afectar salarios y prestaciones, significaría un desvío: STASPLE 
Bajo advertencia de que desviar el presupuesto a otros fines implicaría “responsabilidades 
graves”, el líder del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), 
Rogelio Andrade Vargas, señaló que en caso de que el Congreso del estado registre algún 
déficit, no debe repercutir en salarios y prestaciones laborales. En entrevista, afirmó que de 
manera oficial no han recibido ninguna notificación sobre el tema, salvo algunos 
comentarios de la presidenta del Comité de Administración y Control, Mónica Valdez Pulido, 
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pero recordó que al depositar las Condiciones Generales de Trabajo, deben estar 
garantizados todos los pagos mensuales y de fin de año. 
 
Revisarán mecanismos de control de asistencia en el Congreso 
De manera conjunta, el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo 
(Stasple) y la Secretaría de Administración y Finanzas del Congreso del Estado, se 
revisarán los mecanismos de control de asistencia, para evitar desencuentros entre la 
patronal y los trabajadores. El secretario general del gremio, Rogelio Andrade, informó que 
ese fue el acuerdo al que llegaron en reuniones, por separado, con el presidente de la Junta 
de Coordinación Política, Jesús Hernández y la secretaría Rocío Pineda, luego de que el 
pasado lunes, a la mayoría de los trabajadores les llegaron oficios reportando supuestas 
inconsistencias que tuvieron durante el mes de septiembre.  
 
Boletines: 
 
Celebra Congreso del Estado Primer Concurso de Altares 
 
Exigimos atención a niños y niñas que toman clases en la calle: Eréndira Isauro 
 
Fomenta Gloria Tapia tradición cultural, a través de un concurso de calaveritas 
literarias 
 
Necesario cerrar filas en la defensa del Instituto Nacional Electoral: Julieta Gallardo 
 
Vital fortalecer la práctica deportiva entre las mujeres: Fanny Arreola 
 
Condición de encierro, vuelve más compleja la situación de personas con 
discapacidad en prisión: Víctor Zurita 
 
Mónica Valdez, aliada de la educación de las y los niños 
 
En México es urgente políticas para iniciar la transición hacia el uso de tecnologías 
energéticas limpias: Víctor Manríquez 
 
El GPPES mantiene capacitación en materia de familia. 
 
Belinda Hurtado acompaña a Celeste Ascencio en su 1er Informe Legislativo 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 

Cancela IEM 862 asambleas de organizaciones que buscan ser partidos políticos 
De 916 asambleas calendarizadas ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), 862 
reuniones de organizaciones sociales que buscan conformarse como partidos políticos han 
sido canceladas por no cumplir con las condiciones para su realización en los municipios o 
distritos. De acuerdo con el informe general del Instituto, hasta la fecha Michoacán al Frente, 
presidida por el exgobernador Jesús Reyna García, es la que va a la cabeza de la lista con 
57 asambleas aprobadas. 
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Habrá nueva convocatoria para renovación de 20 comités municipales del PRI 
En noviembre, la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) publicará 
una nueva convocatoria para la renovación de 20 comités municipales, hasta la fecha el 
tricolor ha cambiado sus autoridades locales en 43 municipios. El dirigente estatal del 
partido priísta en la entidad, Guillermo Valencia Reyes informó que en próximos días será 
publicada la convocatoria con los municipios que están en condiciones de iniciar el proceso 
de renovación, es decir, tener perfiles que salgan en unidad y fortalecidos de cara a los 
trabajos que se llevarán a cabo para las elecciones del 2024. 
 
Llaman a marcha en defensa del INE, ante reforma electoral de AMLO  
Organizaciones de la sociedad civil y partidos de oposición anunciaron acciones para 
respaldar al Instituto Nacional Electoral (INE), ante las implicaciones que tendría la reforma 
electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien plantea reducir 
al órgano electoral como estrategia de austeridad. A través de redes sociales comenzaron 
a circular este domingo convocatorias para marchar el próximo 13 de noviembre, e iniciar 
un paro nacional a partir del día siguiente, además, piden a las personas colocar un letrero 
en las ventanas de sus casas con la expresión: El INE no se toca. “En cuatro años de 
desgobierno nunca habíamos necesitado unirnos con tanta urgencia, como lo estamos hoy. 
El desmantelamiento del INE sería el punto de quiebre, el punto sin retorno.   
 
Proyecta Instituto Electoral de Michoacán 471 mdp de gasto para 2023  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) proyecta un presupuesto de 471 millones 424 mil 
447.02 pesos para 2023, de los cuales más de la mitad es para la prerrogativa de los ocho 
partidos políticos que mantienen los michoacanos. De acuerdo con la propuesta preliminar 
de Presupuesto de Egresos del IEM, 267 millones 040 mil 478.02 pesos del monto global 
será destinado a la prerrogativa de los partidos políticos, lo que corresponde a 56.65 por 
ciento del total del presupuesto previsto para 2023. En comparación con lo autorizado para 
2022, año no electoral, el monto global previsto representa un aumento de 90 millones 385 
mil 139.02 pesos, debido a que en septiembre de 2023 iniciará formalmente el proceso 
electoral, y se consideran gastos adicionales.  
 
Aumento de 31 mdp para partidos de Michoacán en 2023: tendrán 267 mdp 
Para el próximo año se prevé un aumento de 31 millones 040 mil 478.02 pesos para los 
ocho partidos políticos con registro en Michoacán, que en total accederían a 267 millones 
040 mil 478.02 pesos para repartirse. Así se establece en el proyecto de Presupuesto de 
Egresos del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), que es el órgano que les administra las 
prerrogativas que mensualmente reciben, de dinero de los michoacanos. Para 2022 los 
partidos políticos: Morena, PRI, PAN, PRD, PVEM, MC, PT y PES se repartieron una bolsa 
de 236 millones 010 mil 798.60 pesos para sus actividades ordinarias y específicas, los 
montos se definen con base en los resultados de la elección, quien más votos obtuvo, más 
dinero recibe.  
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Economía de Michoacán creció 3.9 por ciento este 2022: Ramírez Bedolla 
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En lo que va de la actual administración, Michoacán repuntó en crecimiento económico 3.9 
por ciento, lo que demuestra que las estrategias para la inversión y recuperación de la 
confianza del sector productivo están generando resultados”, afirmó el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla. De acuerdo con datos oficiales del Instituto Nacional de Información 
Estadística y Geográfica (INEGI), en indicadores económicos de coyuntura que se publican 
en el Banco de Información Económica (BIE), con corte al 28 de octubre, el estado vuelve 
a aparecer en la relación de las entidades federativas que van al alza en desarrollo 
económico. 
 
DIF ha entregado 6 mil 299 aparatos funcionales durante este primer año 
Durante este primer año de gobierno se entregaron 6 mil 299 aparatos funcionales, como 
sillas de ruedas, bastones, andaderas, aparatos auditivos y muletas a personas con 
discapacidad de todos los municipios del estado, informó la presidenta honoraria del 
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Michoacán, Grisel Tello Pimentel. 
Agregó que la asistencia social se ha convertido en un esfuerzo social para cubrir las 
necesidades prioritarias y construir mejores alternativas de vida, brindando esperanza, 
ayuda oportuna, rehabilitación a tiempo a quienes más lo necesitan, es por ello que a la par 
se realizó el reequipamiento de cinco Unidades Básicas de Rehabilitación (UBR) en 
beneficio de familias de 68 municipios de la entidad. 
 
Más de 14 mdp, entregados a familias cuidadoras de niños con cáncer, en Michoacán 
El programa para familias cuidadoras de niñas y niños con cáncer es único en Michoacán, 
ojalá que se replique en otros estados del país", resaltó el gobernador del estado, Alfredo 
Ramírez Bedolla, al encabezar la entrega de recursos económicos a beneficiarios en la 
ciudad de Morelia. En su intervención, el mandatario estatal mencionó que este programa 
el recurso es "intocable" y que solo se usa para los gastos que genera el tratamiento 
oncológico de un paciente dentro de una familia. 
   
"Nunca más plazas automáticas" dice el gobernador a normalistas 
El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, hizo un llamado a los normalistas a que 
acepten que no habrá más plazas automáticas y les recomendó que lo mejor es que se 
sometan al proceso de la Unidad del Sistema para la Carrera de las Maestras y Maestros 
(USICAMM). En entrevista, el mandatario estatal apuntó que sí existen plazas, pero ya no 
se pueden otorgar de manera automática, pues al hacerlo, explicó que de nueva cuenta se 
empezaría con la venta de las mismas 
 
Miles de visitantes y mucha promoción, pero… a los pueblos les dan una migaja con 
Día de Muertos 
Comunidades originarias de Michoacán ven un desequilibrado apoyo económico para el 
impulso de las actividades por la Noche de Muertos. A pesar de la importancia de la 
tradición, representantes acusan que los recursos que reciben los pueblos originarios para 
mantener viva la actividad ancestral son selectivos y muy contados. Autoridades comunales 
de Jarácuaro (en el municipio de Erongarícuaro) señalaron que en su caso concreto, 
recibieron apenas 40 mil pesos para llevar a cabo las actividades que comienzan este 
domingo 30 de octubre. 
 
Bedolla elogia a Guardia Comunitaria por detención de supuestos Normalistas  
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El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, comentó que tras la detención de 
supuestos Normalistas, por parte de la Guardia Comunitaria, que intentaban quemar un 
vehículo en la meseta purépecha no habrá tolerancia para este tipo de delitos, reconoció la 
rápida actuación de las Kuarichas. Destacó son tres los detenidos por parte de las rondas 
comunitarias, sin embargo dijo que no se está comprobado sean estudiantes o egresados 
de las Escuelas Normales, sin embargo la Fiscalía General del Estado de Michoacán le 
informo que están detenidos en la Fiscalía Regional de Uruapan esto para definir su 
situación legal. 
 
Incorporar a policías auxiliares a Pensiones pone en riesgo al sistema 
La incorporación del personal de la Policía Auxiliar fue aprobada por la Junta Directiva de 
Pensiones Civiles del Estado, pese a que puede poner riesgo al sistema, advirtió el 
secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (Stasple), 
Rogelio Andrade. Explicó que los sindicatos que forman parte de la Junta Directiva hicieron 
observaciones porque la Policía Auxiliar funciona a través de un contrato de prestación de 
servicios entre la Secretaría de Seguridad Pública y las instancias de gobierno que le 
solicitan personal o empresas privadas, por lo que opera como outsourcing. 
 
Constará de seis etapas la construcción del segundo libramiento de Morelia 
Confía gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en que el proyecto del segundo anillo del 
periférico de Morelia logre entrar en la cartera de inversión de la Secretaría de Hacienda. 
En ese sentido, señaló que será hasta noviembre que se conozca si el proyecto del segundo 
libramiento de Morelia logra entrar en la cartera de inversión de la Secretaría de Hacienda 
y con ello, se pueda otorgar el recurso desde la Federación. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Disfruta esta temporada en Morelia: Aquí el programa de actividades por el Día de 
Muertos 
Para celebrar el Día de Muertos, en Morelia se ha preparado un amplio programa con 
exposiciones, espectáculos, conciertos, gastronomía y altares. Los visitantes podrán 
disfrutar de los altares que adornan Palacio Municipal, Plaza de Armas, Plaza José María 
Morelos, Plaza San José, Plaza del Carmen, Teatro Matamoros, Fuente de Las Tarascas, 
el Conservatorio y Jardín de Las Rosas. Asimismo, instaló un tapete tradicional en la calle 
de Nigromante, en el atrio de Catedral y colocó cráneos gigantes en la Cerrada San Agustín; 
está exposición estará hasta al 3 de noviembre. 
 
Clausuran fábrica de hielo por fuga de amoniaco 
Luego de que el pasado miércoles se registrara una fuga de amoniaco en una fábrica de 
hielo en Ciudad Industrial, el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, determinó 
que dicha empresa se mantiene clausurada. Adelantó que hasta que Protección Civil y 
Bomberos de Morelia no den el dictamen sobre lo que originó el accidente, no se abrirá la 
empresa, esto ante otra posible fuga por lo que reiteró que se debe analizar a profundidad. 
 
Invitan a Alfonso Martínez y Arzobispo de Morelia a apreciar el monumental tapete en 
Catedral 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/137558-constara-de-seis-etapas-la-construccion-del-segundo-libramiento-de-morelia.html
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El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar y el Arzobispo de Morelia, Carlos Garfias 
Merlos, invitaron a turistas, visitantes de todo el mundo, morelianas y morelianos, a apreciar 
el espectacular tapete monumental que se encuentra en el atrio de Catedral. El alcalde 
recordó que todas las plazas públicas del Centro Histórico y los espacios de la capital están 
completamente embellecidos, para que todos y todas puedan disfrutar de esta maravillosa 
tradición de Día de Muertos en Morelia. 
 
Con más de 900 productos michoacanos, arrancó el Festival del Dulce y la Artesanía 
en Morelia 
Alegría y cultura, fueron los factores que enmarcaron la inauguración de la edición 14 de la 
Feria del Dulce y la Artesanía en la explanada del Mercado Valentín Gómez Farías, 
impulsado por las y los locatarios de dicho mercado y el Gobierno de Morelia que encabeza 
el alcalde, Alfonso Martínez Alcázar. Es así que con el fin de reactivar la economía local, el 
Gobierno Municipal a través de la Secretaría de Servicios Públicos y la Dirección de 
Mercados y Plazas, coadyuvaron en que la edición de este 2022 aprovechara el marco de 
los festivales en los que Morelia es sede, para así incrementar la afluencia de personas 
durante el 29 de octubre al 2 de noviembre, que se realiza esta actividad. 
 
Comerciantes del Centro Histórico esperan una derrama 38 mdp en Noche de 
Muertos 
La Asociación de Vecinos y Comerciantes del Centro Histórico de Morelia (Covechi), estimó 
una derrama económica de entre 32 a 38 millones de pesos adicionales a lo que 
generalmente se vende en esta zona por día. En entrevista para Grupo Marmor, su 
presidente, Alfonso Guerrero Guadarrama, aseguró que generalmente un día normal los 
negocios del primer cuadro de la ciudad suelen vender entre 11 y 11.5 millones de pesos, 
es decir, que durante el primero y dos de noviembre la derrama podría superar los 50 
millones de pesos. 
 
Morelia, se recuperan fosas en el panteón municipal 
La recuperación de espacios en abandono e irregulares dentro del panteón municipal de 
Morelia, sigue su curso y se estima recuperar más espacios en tierra en lo que resta de la 
presente administración, lo anterior para que se siga ofertando el servicio de inhumación 
de cuerpos a la población de la capital michoacana. La Secretaría de Servicios Públicos a 
través de la Dirección de Servicios Auxiliares, anunció la recuperación de espacios dentro 
del Panteón Municipal, esto con la finalidad de abatir la demanda de la ciudadanía. Lo 
anterior, afirmó Edgar Cabrera Guevara, director de Servicios Auxiliares, quien aseguró que 
se está trabajando en la recuperación de espacios y hasta el momento son 350 en tierra, 
que se ponen a disposición de la ciudadanía. 
 
#Morelia Por Noche De Muertos Polis Anuncian Habrá Más Chance De Estacionarse 
En Centro 
Este sábado la Policía de Morelia anunció por medio de sus redes sociales que se 
aumentarán los espacios de estacionamiento permitido en el Centro Histórico, esto debido 
a las fechas festivas que se vivirán próximamente en la capital michoacana. De acuerdo 
con la publicación en Twitter, a partir de este sábado se estará permitiendo el 
estacionamiento en todos los cajones del Centro Histórico, con excepción de los 
alrededores de plazas públicas, pasos peatonales, puntos de carga, rampas y cajones 
reservados para personas con discapacidad. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/137539-con-mas-de-900-productos-michoacanos-arranco-el-festival-del-dulce-y-la-artesania-en-morelia.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/137539-con-mas-de-900-productos-michoacanos-arranco-el-festival-del-dulce-y-la-artesania-en-morelia.html
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Fiestas clandestinas bajo la mira del Ayuntamiento: Yankel Benitez 
Ante aumento de fiestas por fin de año, el Ayuntamiento de Morelia trabaja ya en un 
operativo con la finalidad de evitar que se ofrezca venta de alcohol u otras sustancias a 
menores de edad, indicó el secretario de Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benitez Silva. 
En este sentido reconoció que durante la temporada de noviembre a diciembre, el número 
de fiestas que se hacen en salones, aumentan, sin embargo, han iniciado una serie de 
operativos para vigilar que no sean fiestas donde se introducen a menores de edad o se 
realiza venta de alcohol u otras sustancias 
 

 
INFORMACIÓ DE SALUD 

 
Son casi 300 mil millones de menores vacunados contra covid-19 
El registro de vacunación contabiliza que se han aplicado 689 mil 630 dosis de biológico 
Pfizer pediátrico, así como en los grupos etarios de 5 años en adelante se han aplicado 7 
millones 854 mil 207 biológicos de CanSino, AstraZeneca, Sinovac y Moderna. Estas 
estadísticas demuestran que se tiene una cobertura del 87.48 por ciento, que representa el 
total de la población que ya cuenta con el mínimo de una dosis. Mientras que a casi seis 
meses del inicio de la inmunización del grupo etario de 5 a 11 años, son 293 mil 29 menores 
quienes ya tienen el esquema de vacunación completo. 
 
Refuerza SSM acciones para revertir la incidencia de muerte materna 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) trabaja para seguir fortaleciendo las acciones 
a favor de la mujer embarazada, así como el cuidado y control prenatal y perinatal, que 
redunden en la disminución de la incidencia por muerte materna. Es así que en las unidades 
médicas de la institución desde el primer trimestre gestacional, se llevan a cabo 
intervenciones integrales y preventivas que ayuden a detectar riesgos fetales y maternos, 
además de promover entre la embarazada de bajo riesgo la importancia de que reciba como 
mínimo seis consultas prenatales para prevenir la discapacidad de la persona recién nacida 
mediante la detección oportuna de errores innatos del metabolismo, con el tamiz neonatal. 
 
Más de un millón de acciones vectoriales ha realizado SSM en lo que va del 2022 
Más de un millón de acciones de control larvario, nebulización, rociado intradomiciliario, 
levantamiento de encuestas entomológicas y lectura de ovitrampas ha realizado, durante 
este año, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) para el combate del mosco Aedes 
Aegypti, transmisor del dengue, zika y chikungunya. Durante todo el año se han redoblado 
esfuerzos con trabajo vectorial y saneamiento básico en las jurisdicciones sanitarias en aras 
de prevenir la densidad del vector, principalmente en la Costa y la Tierra Caliente, donde 
debido al clima se registra mayor incidencia de casos. 
 
Llama SSM a extremar precauciones en población menor de 5 años y adultos 
mayores en temporada invernal 
Los adultos mayores de 60 años y niños menores de 5 años, son los grupos más 
vulnerables durante la temporada invernal, por lo que la prevención es fundamental para 
no enfermarse en esta época, así lo informa la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). 
Ante ello, la institución recomienda aplicarse la vacuna contra la influenza estacional, a fin 
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de prevenir el contagio de enfermedades respiratorias, evitar corrientes de aire por lo que 
pide cerrar bien ventanas y puertas al momento de bañarse y evitar el contacto con 
personas enfermas. 
 
Sin defunciones y 9 nuevos enfermos de COVID-19, cerró Michoacán este domingo 
Sin defunciones y 9 enfermos nuevos de COVID-19, cerró este domingo Michoacán, donde 
se reporta un acumulado de 8 mil 170 personas fallecidas y 209 mil 361 contagios desde 
que inició la pandemia. De acuerdo al reporte de la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM), los nuevos contagios se registraron en Morelia con 7, 1 en Quiroga y 1 foráneo. En 
Michoacán, se tiene una positividad de 33.98%, mientras que la de letalidad es  de 4.16%. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Normalistas egresados y comunidades indígenas bloquean carretera en Paracho 
Estudiantes egresados de la Normal Indígena de Cherán, bloquean este domingo una 
carretera en el municipio de Paracho. Los jóvenes, respaldados por habitantes de 
comunidades indígenas de la Meseta Purépecha, se ubican en el acceso a la localidad de 
Cheranástico, donde impiden el paso vehicular. La exigencia, es que sean liberados tres 
egresados que fueron detenidos en días pasados mientras se movilizaban en esa zona con 
el objetivo de realizar actos vandálicos cómo parte de sus protestas para solicitar placas 
automáticas. 
 
Exigen liberación de egresados normalistas detenidos; hay carreteras bloqueadas 
 La mañana de este domingo se registra un par de bloqueos, uno de ellos en Uruapan, en 
las inmediaciones del Boulevard Industrial, frente al cereso, y es que integrantes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), así como estudiantes 
normalistas y familiares de los detenidos en flagrancia mientras incendiaban un vehículo 
sobre la carretera Cherán-Carapan, se manifiestan para exigir su liberación. Los detenidos, 
dos hombres y una mujer tendrán su primera audiencia ante un juez de control este 
domingo, quien determinará la responsabilidad de los detenidos en dichos actos ilícitos. 
 
UMSNH requiere 350 mdp extraordinarios para cerrar el año: Rector 
Raúl Cárdenas Navarro, Rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) reconoció que la máxima casa de estudios en el estado requiere 350 millones de 
pesos en recursos extraordinarios para el cierre del ejercicio fiscal. En entrevista, señaló 
que han comenzado las reuniones con el gobierno del estado y gobierno federal para 
realizar las gestiones necesarias; agregó que en el año 2021 se dio un 50% de aportación 
federal y el resto de aportación estatal para el cierre del ejercicio. 
 
Robo, daño en las cosas y sabotaje, delitos que se imputan a egresados normalistas 
por quemar vehículo 
El agente del Ministerio Público de la Fiscalía de Uruapan ha notificado a un juez de control 
y enjuiciamiento que los delitos de robo, daño en las cosas, y sabotaje se le imputan a tres 
egresados normalistas por haber sido detenidos en flagrancia por la Ronda Comunitaria de 
Cheranastico mientras incendiaban un vehículo sobre la carretera Cherán-Charapan. El 
pasado 28 de octubre, dos hombres y una mujer fueron detenidos por la Ronda Comunitaria 
de Cheranastico, y con apoyo de la Guardia Civil fueron puestos a disposición de la Fiscalía 
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Regional de Uruapan. Al día siguiente fueron ingresados al Centro de Reinserción Social 
“Eduardo Ruíz”, y el día de hoy tendrán su primera audiencia ante un juez de control. 
 
En carpas de Unicef, dan clases a 2 mil 400 niños afectados por sismo en Michoacán 
Alrededor de 2 mil 400 alumnos de preescolar, primaria y secundaria toman clases en las 
carpas que la Secretaría de Educación del Estado (SEE) instaló gracias al apoyo del Fondo 
de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) con el cual se ha mantenido estrecha 
coordinación para atender los municipios más afectados por el sismo del pasado 19 de 
septiembre. “Agradecemos el apoyo que nos brinda la Unicef con estos espacios para 
garantizar que nuestras niñas y niños continúen con sus clases. Sabemos que las 
necesidades son muchas y es complejo atender todas, pero seguimos trabajando a paso 
firme”, señaló Yarabí Ávila González, titular de la SEE. 
 
Gobiernos de Michoacán y federal establecen diálogo con comisión de la CNTE 
En seguimiento al compromiso de escuchar y atender los planteamientos de integrantes de 
la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
“Poder de Base”, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, y 
funcionarios estatales recibieron a una comisión de profesores. En la sede de la Secretaría 
de Gobernación, López Hernández, en compañía del director de Gobernación, Juan Manzo 
Rodríguez y del director de Gestión de Personal y Nóminas de la Secretaría de Educación 
en el Estado, Gustavo Valenzuela Castellanos, escucharon 
los planteamientos del magisterio a fin de atender diversos temas. 
 

 
SEGURIDAD 

  
Con 24 feminicidios, Michoacán ocupa el 9o lugar en el país 
En Michoacán de enero a septiembre de 2022 se tienen registrados 24 presuntos 
feminicidios, por lo que el estado ocupa el lugar nueve a nivel nacional con la mayor 
cantidad de estos delitos. Según cifras dadas a conocer por el Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública, en el estado por cada 100 mil mujeres se comete 
0.69 feminicidos, cifra por abajo de la nacional que es de 1.05. 
 
Solo el 27% de empresas privadas de seguridad tienen registro ante la SSP 
Solo un 27 por ciento de las 400 empresas que prestan servicios de seguridad privada en 
Michoacán, estan bajo la norma, esto significa, que solo 109 cuentan con registro ante la 
Secretaría de Seguridad Pública, informó Roberto Castañeda Vidrios, secretario de las 
Asociaciones de Empresas Privada de Seguridad en el Estado. Mencionó que esto 
implica que únicamente el 27 por ciento tiene este registro, y se estima que existen más 
de mil elementos de seguridad en las compañías de seguridad, no se tiene claridad sobre 
el número de empresas que laboran en la entidad, que cuenten con permiso estatal o 
federal. 

 


